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БЯСПЕКА

КАМуНАЛКА

Аб гэтым кіраўнік дзяржавы 
заявіў на сустрэчы са старшынёй 
палаты прадстаўнікоў Уладзімірам 
Андрэйчанкам.

Лукашэнка заклікаў дэпутатаў у 
час выбарчай кампаніі актывізаваць 
работу ў акругах. Паводле яго 
слоў, парламентарыям неабходна 
падключыцца да прэзідэнцкіх 
выбараў «у плане таго, каб данесці да 
людзей і растлумачыць ім найбольш 
складаныя моманты гэтай сітуацыі ў 
краіне і маючай адбыцца кампаніі».

Аляксандр Лукашэнка выказаў 
меркаванне, што ў гэты перыяд 
будзе нямала «розных выпадаў 
у адрас дзяржавы, у тым ліку і 
нашага грамадства». «Дэпутаты - 
людзі дасведчаныя, гэта палітычна 
актыўныя людзі, неабходна, каб яны 
растлумачвалі сваім выбаршчыкам 
тыя ці іншыя складаныя моманты 
або прапановы нашых апанентаў», 
— лічыць кіраўнік дзяржавы.

«У прэзідэнцкія выбары ўсе вельмі 
шмат абяцаюць, але выконваць 
давядзецца таму, хто будзе выбраны, 
— прадоўжыў ён. - Я ўпэўнены, 
што нават калі будзе выбраны 
іншы чалавек, працаваць будуць 
людзі, якія цяпер працуюць. Яны ж 
з неба не зваляцца — спецыялісты 
і дзяржслужачыя. Гэта вельмі скла-
даны працэс — падрыхтаваць 

дзяржаўнага служачага, таго ж 
чыноўніка. Таму многія застануцца 
працаваць, нават калі прыйдзе да 
ўлады хтосьці іншы і можа нават 
апазіцыйны».

Лукашэнка падкрэсліў, што 
беларусы не з тых людзей, якіх 
можна падмануць перадвыбарнымі 
абяцаннямі. «Ужо тут, як у народзе 
кажуць, локшыну на вушы не навесіш, 
але, тым не менш, спрабаваць 
будуць. І дэпутат павінен быць тым 
чалавекам, які павінен зберагчы 
наша грамадства ад залішніх надзей 
на тое, што іх нехта азалоціць. У свеце 
час няпросты. І проста так нічога 
не робіцца, — адзначыў Аляксандр 
Лукашэнка. — Свет становіцца ўсё 
больш складаным і нам у гэтым 
складаным свеце не так проста 
адаптавацца і прыстасавацца. Але 
гэта наша праблема - праблема ўлады, 
і мы адаптуемся. Дэпутаты павінны 
дапамагчы з растлумачэннямі 
тых ці іншых пазіцый нашаму 
насельніцтву».

«Дэпутат - гэта чалавек, які 
карыстаецца даверам насельніцтва, 
і трэба з людзьмі размаўляць. Не 
трэба ім нічога лішняга абяцаць і не 
трэба падманваць людзей. Мы гэтага 
павінны не дапусціць», - рэзюмаваў 
Лукашэнка,

БелТА

Аляксандр Лукашэнка лічыць, што ў час выбарчай кампаніі 
неабходна пазбягаць папулізму, не абяцаючы людзям нічога 
лішняга, не падманваючы іх.

Усе вельмі шмат 
абяцаюць

Чрезвычайное происшествие 
произошло 15 июля в 13:50 при 
строительстве моста на объездной 
дороге вокруг Витебска направлением 
Санкт-Петербург – Киев.

Буровая установка УРБ 2А2 на шасси 
«ЗиЛ-131», принадлежит Витебскому 
филиалу МСУ № 5 РУП «Мостострой», 
за рулем находился 45-летний житель 
Солигорска.

Спасатели с помощью фронтального 
погрузчика «Амкодор» приподняли 
буровую над водой и, освободив 
заблокированную руку, извлекли из 
кабины автомобиля труп водителя, 
сообщает пресс-служба МЧС.

Дальнейшее извлечение из воды и 
постановка на колеса установки будет 
осуществляться силами Витебского 
филиала МСУ № 5 РУП «Мостострой»

При бурении скважин у строящегося автомобильного моста 
через реку Двина в Рубе буровая установка на автомобильном 
шасси опрокинулась в реку.

водитель бУровой 
УтонУл в двине

В результате проведенного 
анализа соответствия 
понесенных физическими 
лицами расходов полученным 
доходам, а также на основании 
запросов правоохранительных и 
контролирующих органов, налоговые 
инспекции области за январь-июнь 
текущего года истребовали 1 тыс. 905 
деклараций о доходах и имуществе. 
Нарушения законодательства о 
декларировании были установлены 

в ходе проверок документов, 
представленных 682 гражданами.

За непредставление декларации о 
доходах и имуществе либо указание в 
налоговых документах неполных или 
недостоверных сведений нарушители 
привлечены к административной 
ответственности: сумма наложенных 
административных штрафов составила 
Br192,2 млн.

Алена Тихонова
БелТА

В Витебской области за январь-июнь 2015 года физическим 
лицам, у которых установлено несоответствие расходов и 
доходов, дополнительно предъявлено к уплате Br4,2 млрд. Об 
этом корреспонденту БелТА сообщили в пресс-центре инспекции 
Министерства по налогам и сборам по Витебской области.

доплаты в бюджет – 
Br4,2 млрд

БЯСПЕКА

Работники УП ЖКХ «Витрайкомхоз» 
дважды в год проводят осмотры 
находящегося на их балансе жилого 
фонда. Основная проблема – 
обеспечение должного содержания и 
своевременного ремонта мест общего 
пользования – подъездов. Но даже 
после ремонта на лестничных маршах 
и площадках многоквартирных домов 
выявляются факты вандализма и 
антисанитарии. А граффити на стенах 
стали обычным явлением.

На балансе витебских районных 
коммунальников находится 411 
домов. Ежегодно выделяются 
значительные финансовые ресурсы 
на их содержание, в том числе из 
местного бюджета. При этом затраты 
на капитальный ремонт мест общего 
пользования составляют не менее 4 
процентов от общего объема средств, 
направляемых на капитальный ремонт 
жилого дома.

Следует отметить, что в соответствии 
с Жилищным кодексом Республики 

Беларусь участник совместного 
домовладения обязан нести 
расходы по эксплуатации общего 
имущества пропорционально его 
доле в праве общей собственности 
на это имущество. Имеется ввиду 
— содержание, техобслуживание, 
текущий и капитальный ремонт.

Основанием для принятия решения 
о текущем ремонте является 
неудовлетворительное техническое 
состояние подъездов. По результатам 
обследования составляется дефектный 
акт, определяется объем работ и, 
что самое главное, — учитывается 
согласие жильцов. В Новке уже 
отремонтированы четыре подъезда. 
Идёт подготовка к ремонтным работам 
в Хайсах и Мазолово.

Два подъезда обновлены в 
«двухэтажке» на ул. Мира в деревне 
Подберезье. Она отремонтирована, 
стены приобрели цветовое 
оформление. Все сделано с учетом 
пожеланий четырех владельцев 

квартир и на основании типовых 
договоров. Жильцы обещают 
внимательнее наблюдать за 
посетителями подъезда.

Похорошело и в другом подъезде – 
оштукатурили, покрасили стены.

Коммунальники в первую очередь 
обращаются к жильцам подъездов 
многоквартирных домов. Проводятся 
беседы, учитываются их мнения. Как 
правило, разговор заканчивается на 
порядке оплаты стоимости работ. 

Сколько обойдется эта услуга, 
из каких расчетов складывается 
цена? Администрация УП ЖКХ 
«Витрайкомхоз» выбрала вариант, 
который рассчитывает возмещение 
затрат в заваисимости от количества 
квадратных метров занимаемой 
площади. Для тех, кто заключил договор, 

предусмотрена рассрочка платежа на 
три месяца. Деньги взыскиваются при 
оплате коммунальных услуг.

Несколько граждан из Подберезья 
интересовались, можно ли не 
платить?

В ЖКХ разъяснили, что согласно 
ст. 29 Жилищного кодекса отказ 
жителей от заключения договора не 
освобождает их от внесения платы 
за фактически оказанные услуги. При 
этом коммунальная служба заранее 
информирует о сроках выполнения 
и стоимости работ. Важным условием 
является то, что ремонт подъезда не 
может быть для ЖКХ рентабельной 
услугой. Жильцы оплачивают 
непосредственные затраты.

Как утверждают специалисты ЖКХ, 
при бережном отношении текущий 
ремонт мест общего пользования 
нужен раз в десять лет.

Только в 2015 году «Витрайкомхоз» 
намерен обновить подъезды в 24 
многоквартирных жилых домах 
района. Дело непривычное, требующее 
средств жильцов, а еще — надлежащего 
правового урегулирования вопросов 
осуществления текущего ремонта.

К.Адамов

Навести порядок в подъездах призвана областная программа, в 
которую включена и коммунальная служба Витебского района. 
Особенность ее заключается в том, что выполнять ремонтные 
работы предусматривается за счет самих жильцов.

ремонт подъездов – за счёт жильцов
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Каб атрымліваць кожны 
нумар газеты “Дзвінскі 
Ўзгорак“ паведаміце рэ-
дакцыі аб гэтым. Калі не 
жадаеце атрымліваць га-
зету, то патэдефануйце.

Калі парушаны вашы 
правы спажыўца, працаўні-
ка, то даем эфектыўныя 
парады па абароне права і 
пошуку бясплатных юрыс-
таў. Звяртайцеся на адрас 
газеты “Дзвінскі Ўзгорак“.

Наша газета стала 
размяшчацца на партале 

http://kamunikat.org, дзе 
зацікаўленыя грамадзяне 

могуць яе спампаваць 
яшчэ да з’яўлення газеты 

на паперы.

 ЗДАРэННЕ

ПРАБЛЕМА КуЛЬТуРЫ

НАВАСЕЛЛЕ

эКАНОМІКА

Это был один из лучших в 
Витебском районе Сельский 
дом культуры. На его сцене 
ставили спектакли артисты 
Витебского театра имени 
Якуба Колоса, радовали 
жителей Вымно артисты 
Московского цирка, 
цыганского театра Ромен, 
Алеутского национального 
ансамбля песни и пляски. 
Тепло и радушно принимали 
зрители выступления 
артистов художественной 
самодеятельности.

 Долгое время Вымнянским 
сельским домом культуры 
руководил почетный 
работник культуры Витебского 
района Крещенкин Николай 
Савельевич. Под его 
руководством дом культуры 
стал одним из лучших в 
Витебском районе. Не многие 
знают, что он посвятил родным 
местам одну из своих песен 
"Песня о родном совхозе". Так 
что у совхоза был свой гимн. 

Еще в 1963 году при доме 
культуры из рабочих и 
служащих совхоза, учителей 
Вымнянской восьмилетней 
школы был организован хор.

В Вымнянском сельском доме 
культуры была прекрасная 
библиотека. Долгие годы 
библиотекарем в ней 
работала Войтешко (Лебедева) 
Людмила Степановна. 
Она не только прекрасно 
справлялась со своими 

прямыми обязанностями, 
но и всегда находила время 
позаниматься с детьми и 
школьниками, готовила с 
ними номера художественной 
самодеятельности.

В те времена особым 
спросом у жителей Вымно 
пользовалось кино. Фильмы 
"крутили" шесть дней в 
неделю, а в выходные были 
специальные детские сеансы. 

На все государственные 
праздники в доме 
культуры проходили 
торжественные мероприятия 
и обязательно были 
концерты художественной 
самодеятельности. Зритель-
ный зал, рассчитанный на 
150 мест, не вмещал всех 
желающих.

А какие были танцы по 
праздникам. Собирались 
жители всех возрастов. 
Приходили бабушки 
посмотреть с кем танцуют 
их внуки и внучки. Звучала 
музыка, играли местные 
музыканты-самоучки. 

А какая была новогодняя 
елка, она была настоящая 
с запахом хвои и леса, 
множество стеклянных 
игрушек, гирлянды и большое 
количество огней и это лесное 
великолепие еще и вращалось. 
На Новый год в обязательном 
порядке устраивали утренник 
для детей. А в новогоднюю 
ночь всегда были танцы до 

утра и всем было весело и 
интересно.

Сейчас ни чего этого уже 
нет...

Зимой 2009 года 
исполняющий обязанности 
директора коммунального 
унитарного сельско-
хозяйственного предприятия 
"Вымно" Сыпко Игорь 
Владимирович (уроженец 
Вымно) дал указание 
соответствующим службам 
совхоза отключить здание 
от сети отопления, что 
и было исполнено. С 
неотапливаемого здания были 
выселены службы совхоза, а 
вскоре в неприспособленное 
здание бывшего детского 
сада переселили Вымнянскую 
сельскую библиотеку и 
Вымнянский сельский дом 
культуры. С этого времени 
здание, построенное нашими 
родителями и являющееся 
одним из главных и красивых 
зданий агрогородка 
Вымно, находится в 
стадии разрушения. 
Имущество и оборудование 
разворовывается, стекла 
в окнах выбиты, главное 
украшение зрительного 
зала - хрустальная люстра 
опущена с потолка и 
раскурочена вандалами. Все 
это происходит на глазах 
жителей агрогородка Вымно, 
администрации совхоза 
"Вымно", местных властей и 
органов правопорядка.

Неравнодушные жители 
агрогородка Вымно 
Витебского района 
обращаются к властям 
Беларуси всех уровней в 

Обладателями квадратных 
метров в поселке 
городского типа Лужесно 
по улице Михася Лынькова 
скоро станут 40 семей. В 
прошлом месяце комиссия 
приняла новостройку, 
фундамент которой 
был заложен в сентябре 

2014 года. Генеральный 
подрядчик объекта — КУП 
«Витебскоблсельстрой».

11 квартир из 40 построены 
с отделкой, остальные — без, 
так как члены кооператива 
пожелали по собственному 
вкусу обустраивать жилище.

Как сообщила начальник 

отдела архитектуры и 
строительства райисполкома 
Ольга Данилович, до конца 
года планируется сдача в 
эксплуатацию еще одного 
12-квартирного дома в 
агрогородке Курино, а 
также разрабатывается 
проект строительства40-
квартирного дома в 
агрогородке Новка.

Андрей ЗАХАРОВ
«Витьбичи»

Строительство жилья в Витебском районе оста-
ется приоритетным направлением социально-
экономического развития.

сдан 40-квартирный дом

Как сообщает пресс-
служба Национального 
статистического комитета, 
за пять месяцев этого года 
убыточными были 1.691 
организация, или 21,3% 
от общего количества 
организаций, учитываемых в 
текущем порядке (за январь—
май 2014 года — 1.248, или 
15,7%).

Удельный вес убыточных 
организаций составил:

— в сельском хозяйстве, 
охоте и лесном хозяйстве — 

12,3% (в январе—мае 2014 
года — 7,2%), в том числе в 
сельском хозяйстве — 13% 
(7,5%),

— в рыболовстве и рыбо-
водстве — 45% (80%),

— в промышленности — 
31,8% (27%),

— строительстве — 24,4% 
(12%),

— торговле — 26,8% (18,6%),
— гостиницах и ресторанах 

— 20,6% (19,4%),
— на транспорте — 20,8% 

(17,6%),

— в связи — 2,2% (4,4%),
— финансовой деятельности 

— 0% (14,3%),
— в сфере операций с 

недвижимым имуществом, 
аренды и предоставления 
услуг потребителям — 11,5% 
(9,8%),

— в образовании — 2,7% 
(5,5%),

— здравоохранении и сфере 
предоставления социальных 
услуг — 17% (6,4%),

— предоставлении комму-
нальных услуг — 11,1% 
(11,4%).

Больше всего убыточных 
организаций было в Витебской 
области (27,1%), меньше всего 
— в Гомельской (12,3%).

Сумма чистого убытка организаций Беларуси за 
январь—май 2015 года составила 12,2 трлн. рублей 
— вдвое больше, чем за январь—май минувшего 
года.

более четверти предприятий 
в Убытке

том числе и к Президенту 
Республики Беларусь 
Александру Григорьевичу 
Лукашенко с просьбой 
помочь сохранить дорогое 
нам здание, построенное уже 
ушедшими от нас нашими 
родителями, спасти его от 
разрушения.

Еще в 2009 году здание 
Вымнянского сельского 
дома культуры, в связи с 
преобразованием деревни 
Вымно в агрогородок Вымно, 
должно было быть капитально 
отремонтировано. Была 
разработана проектно-
сметная документация на 
капитальный ремонт здания 
с элементами модернизации, 
но по непонятным причинам 
работы по капитальному 
ремонту здания в то время 
выполнены не были. 
Руководство Витебского 
района планировало 
выполнить капитальный 
ремонт здания в последующие 
годы, однако до сих пор ни 
чего сделано не было.

Красивое двухэтажное 
здание, находящееся в 
центре агрогородка Вымно и 
несомненно формирующее 
его облик, с зрительным залом 
на 150 мест, танцевальным 
залом и другими 
помещениями на протяжении 
шести лет на глазах у всех 
просто разрушается.

Президент Республики 
Беларусь Александр 
Григорьевич Лукашенко 
в своих выступлениях 
неоднократно говорил о том, 
что ни одно добротное здание 
не должно быть заброшено 

потому что в них вложены не 
малые деньги и они не должны 
просто исчезнуть...

Начиная с осени 2010 
года жительница Вымно 
Рыжкова Тамара Ивановна, 
при поддержке односельчан, 
начала борьбу за сохранение 
здания Вымнянского 
сельского дома культуры. Она 
написала множество писем-
обращений в различные 
инстанции Витебского района. 
С тех пор прошло уже более 
пяти лет, но здание все еще 
продолжает разрушаться. 
Похоже чиновникам 
Витебского района и 
Президент Республики 
Беларусь не указ...

Анатолий Колоницкий
http://kas954.blogspot.com

спасём дом кУльтУры!
Здание Вымнянского сельского дома культуры 
было построено в 1958 году на средства совхоза 
имени Героя Советского Союза Анатолия 
Ефимовича Угловского. Руководил совхозом в то 
время Борис Максимович Даньков.

Водитель, управляя 
мотоциклом "Ямаха", совершил 
наезд на переходивших 
проезжую часть дороги в 
районе нерегулируемого 
пешеходного перехода 
жителей города Витебска, 
гражданина 1988 года 
рождения и его жену – 1989 
года рождения. В результате 
ДТП водитель и пешеходы от 
полученных травм скончались.

На место происшествия 
выбывал начальник УВД 
Витебского облисполкома 
генерал-майор милиции 
Виктор Сенько. Виктор 
Сергеевич дал ряд 
поручений сотрудникам 
Госавтоинспекции и отметил, 
что данное ДТП будет 
находиться на его личном 
контроле.

Обстоятельства ДТП будут 
установлены после проведения 
ряда экспертиз.

По данному факту 
возбуждено уголовное дело. 
Конец цитаты.

Но только 2 дня тому 
под лозунгом «Вместе за 
безопасность на дорогах!» 
начальник отделения 
агитации и пропаганды ГАИ 

УВД Олеся Серёгина уверяла 
всех горожан и гостей 
фестивального Витебска: «Для 
обеспечения круглосуточной 
безопасности движения 
на улицах фестивального 
Витебска ежедневно 
задействовано достаточное 
количество сотрудников 
ГАИ. Все патрульные 
автомобили госавтоинспекции 
оборудованы видео-
регистраторами двойного 
действия для ведения записи 
внутри и снаружи салона. 
Каждый патрульный экипаж 
имеет при себе алкотестеры.

Госавтоинспекция обра-
щается к водителям с 
просьбой воздержаться 
от движения через 
центральную часть города 
во время проведения там 
праздничных мероприятий, 
а также быть предельно 
внимательными и готовыми 
к тому, чтобы пропустить 
спецавтотранспорт. Неукос-
нительно соблюдать указания 
временных дорожных знаков 
и сигналов регулировщиков.»

Надеемся, что больше 
подобных трагедий не будет.

К.Смоленский

На Московском проспекте  в ночь с 10 на 11 июля во 
время «Славянского базара» совершено дорожно-
транспортное происшествие.

в витебске 
трое погибших
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ПРАВА ВЫБАРу НАшА ўЛАДА

Якія выдатныя і галоўнае 
зразумелыя словы! 11 
кастрычніка пройдзе 
знамянальная падзея ў 
жыцці Рэспублікі Беларусь. 
Народ, выкарыстоўваючы 
сваё канстытуцыйнае 
права, абярэ на бліжэйшы 
5 гадоў кіраўніка краіны, 
якому даверыць частку 
сваіх правоў і паўнамоцтваў. 
Для гэтага шмат не трэба 
- трэба проста прыйсці і 
прагаласаваць. А каб не было 
сумневаў у выніках выбараў, 
іх трэба правесці адкрыта і 
галосна, паводле выбарчага 
заканадаўства.

Але калі даходзіць да 
справы, зыходзячы з вопыту 
назірання за папярэднімі 
выбарамі (ад фарміравання 
выбарчых камісій да падліку 
галасоў), разумееш, не 
вельмі-то і патрэбен народ 
для вызначэння вынікаў 
галасавання.

У камісіі трапляюць 
«правераныя байцы», якія 
ходзяць пад сцягамі лаяльных 
арганізацый «Белая Русь» і 
БРСМ, а таксама палітычных 
арганізацый тыпу Беларускай 
с а ц ы я л ь н а - с п а р т ы ў н а й 
партыі ці Аграрнай партыі. 
Але калі прыгледзецца 
бліжэй і вывучыць месцы 
працы чальцоў гэтых партый 
і арганізацый, то замест 
спартсменаў, камуністаў і 

«камсамольцаў» апынецца 
- «О, цуд!» - працоўны 
калектыў сярэдняй школы, 
альбо прамысловага 
прадпрыемства.

Як правіла, кіруе такой 
камісіяй альбо дырэктар, 
альбо яго намеснік, а ў якасці 
сакрэтнага кантралёра, каб 
усё праходзіла як трэба, але 
толькі не ў адпаведнасці з 
Канстытуцыяй, - прадстаўнік 
мясцовага выканкама.

Падлік галасоў - гэта асобная 
песня. Здавалася б, прасцей 
простага ўзяць бюлетэнь 
выбаршчыка і паказаць усім 
сябрам камісіі, а таксама 
назіральнікам, за якога 
кандыдата чалавек паставіў 
галачку. З гэтым справіцца 
любы школьнік, аднак, як 
паказвае вопыт назірання 
за выбарамі, з гэтым не 
могуць справіцца дарослыя 
людзі, якія часта 
вучаць тых жа 
школьнікаў.

Вось і думаеш, 
чаму яны могуць 
навучыць пад-
растаючае па-
каленне, калі 
самі не могуць 
выканаць арты-
кул Выбарчага 
кодэкса, дзе 
гаворыцца аб 
адкрытасці і 
галоснасці вы-

бараў. Атрымліваецца, што 
вучаць ўтоенасці, хітрыкаў, 
падману? Няма! Няма! І яшчэ 
раз няма!

Кожны член камісіі лічыць 
свае бюлетэні і раскладвае 
іх па стосах, а затым шэптам 
або паперкай паведамляе 
старшыні камісіі свае вынікі 
(чамусьці заўсёды шэптам 
і заўсёды індывідуальна). 
Старшыня камісіі запісвае іх, 
а затым разам з сакратаром, 
які часцей за ўсё аказваецца 
кантралёрам ад выканкама, 
суміруюць і абвяшчаюць 
вынік выбараў на ўчастку! 
Колькі ж людзей за каго 
прагаласавала, не ведаюць ні 
назіральнікі, ні, як ні дзіўна, 
шараговыя сябры камісіі ...

Як з гэтым змагацца? 
Кожнаму з нас трэба 
зрабіць першы крок - стаць 
назіральнікам на прэзідэнцкіх 
выбарах ад кампаніі назірання 
«Права выбару-2015». Толькі 
разам можна змяніць гэтую 
заганную сістэму і зрабіць 
так, каб выбар народа ніхто 
не змог выкрасці.

Алесь Сілкоў

Артыкул 3 Канстытуцыі абвяшчае, што адзінай 
Крыніцай дзяржаўнай улады і носьбітам 
суверэнітэту Беларусі з'яўляецца народ. Народ 
ажыццяўляе сваю ўладу непасрэдна праз 
прадстаўнічыя І іншыя органы  ў формах І межах, 
вызначаных Канстытуцыяй. 

выбар народа, без УдзелУ 
народа

Возера Машэнскага
Вось ужо некалькі гадоў 

жыхары Брэста наракаюць, 
што не могуць адпачыць на 
сваім любым Белым возеры. 
На вадаём, які знаходзіцца за 
35 км ад абласнога цэнтра, іх 
не пускаюць ахоўнікі: маўляў, 
прыватная тэрыторыя.

Зямлёй карыстаецца самы 
вядомы брэсцкі бізнэсмен — 
Аляксандр Машэнскі, уласнік 
рыбнага «Санта-Брэмара» 
і малочнага «Савушкавага 
прадукту».

Яшчэ ў 1990-я гэтыя 2,5 гектара 
водаахоўнай зоны Белага 
возера атрымала Брэсцкая 
райспажыўкааперацыя, аднак 
у 2008 годзе перапрадала яе 
Машэнскаму, які вырашыў 
заняцца турыстычным бізнэсам.

Непадалёку ад возера ён 
пабудаваў люксавую базу 
адпачынку «Шале Грынвуд» 
(можна перакласці як «сельскі 
домік у швейцарскім стылі, 
пабудаваны ў зялёным лесе»). 
Гэта два дзясяткі гатэльных 
нумароў, а таксама рэстаран 
італьянскай кухні і лазня. За 
начоўку гаспадары просяць 
нямала — $ 80. Аднак госці 

застаюцца задаволенымі. У 
папулярным інтэрнэт-каталогу 
гатэляў booking.com «Шале 
Грынвуд» мае адзнаку 9,4 па 10-
бальнай сістэме.

Машэнскі наракаў, што яму 
давялося ўкласці шмат грошай 
у інфраструктуру. Аднак умовы, 
на якіх ён летась атрымаў у 
арэнду яшчэ 8,5 гектара зямлі, 
выглядаюць звышвыгаднымі. 
За велізарны абшар лесу з 
выхадам да возера бізнэсмен 
плаціць… каля $ 110 на месяц. 
Дамова арэнды заключаная на 
100 гадоў у беларускіх рублях, 
такім чынам, інфляцыя патрохі 
з’ядае і гэтыя грошы.

Яхт-клуб Тапузідзіса
Грэк Павел Тапузідзіс, які 

нарадзіўся ў Грузіі, таксама 
аблюбаваў беларускія азёры.

У канцы 2000-х ён узяўся 
пабудаваць аздараўленчы 
комплекс на возеры Мядзел, 
суседнім з Нараччу. Аднак 
у выніку атрымалася толькі 
нешта падобнае на прыватную 
рэзідэнцыю. Адпачыць 
звычайнаму турысту на 
турыстычнай базе Тапузідзіса не 
ўдасца. За 90 сотак, адведзеных 
для будаўніцтва, кампанія 

«Тытунь-Інвест» штогод плаціць 
за зямлю «,87 USD». Акурат так, 
з коскай на пачатку.

Затое іншы турыстычны аб’ект 
Тапузідзіса, гатэль «Робінсан 
Клаб» на беразе Мінскага мора 
(Заслаўскага вадасховішча), 
адкрыты для наведнікаў з 2011 
года. Напрыклад, тут звычайна 
спыняецца футбольная зборная 
Беларусі.

Пракат яхт, катараў і нават 
верталётаў — такі набор забавак 
знойдзецца мала дзе ў Беларусі. 
А яшчэ ў «Робінсан Клабе» ёсць 
свая канцэртная пляцоўка.

Тапузідзіс арандуе зямлю, каля 
10 гектараў, на традыцыйныя 99 
гадоў. І плаціць нямала — больш 
за $ 18 тысяч у год, прычым у 
валюце.

Гарналыжны курорт Чыжа
Гарналыжны комплекс 

«Лагойск», які належыць 
самаму багатаму беларускаму 
бізнэсмену Юрыю Чыжу, 
адкрыўся дзесяць гадоў таму. 
«Лукашэнка катаўся на лыжах 
у расійскай Краснай Паляне 
і літаральна загарэўся ідэяй 
стварэння такога цэнтра ў нас. 
Сказаў мне: «Юра, там мне 
аўстрыйцы ўвесь час мазгі 
дураць наконт будаўніцтва 
ў Лагойску гары, з’ездзіў бы 
ты, паглядзеў на тыя месцы 
і прыкінуў, што там можна 
зрабіць». Я прыкінуў іх моцныя і 
слабыя бакі, каб чужых памылак 
не паўтараць, а калі саспеў 
канчаткова, сказаў прэзідэнту, 

што «Трайпл» за гэта возьмецца. 
Прэзідэнту мае довады здаліся 
пераканаўчымі, і ён даў дабро», 
— расказваў Чыж гісторыю 
стварэння «Лагойска». У склад 
комплексу ўваходзяць гатэль і 
рэстаран.

Цікава, што за зямлю Чыж 
не плаціць. Распараджэннем 
Аляксандра Лукашэнкі 
бізнэсмен атрымаў 50 гектараў у 
пастаяннае карыстанне.

Іншае рашэнне кіраўніка 
дзяржавы датычылася будоўлі 
на малой радзіме мільянера, 
каля вёскі Сабалі Бярозаўскага 
раёна.

Паводле ўказа, «турыстычны 
культурна-этнаграфічны комп-
лекс «Наш родны кут Сабалі» 
меўся быць дабудаваным у 
2015 годзе. Пад будоўлю Чыжу 
выдзялялася 333,4 гектара 
зямлі.

Аднак замоўленым тэмпам 
працы мільянер пакуль што не 
дае рады. Створаная ім кампанія 
«Буслоўка» арандавала ўсяго 
каля 10 гектараў (штогадовая 
плата — каля 22 мільёнаў 
рублёў). У полі відаць толькі 
запраўку ды некалькі хатак.

Паляванне шакуціна
Чым можа пахваліцца 

Аляксандр Шакуцін, дык гэта 
самым статусным кіраўніком 
свайго турыстычнага бізнэсу. 
Сёлета кампанію «Шантэр» 
(расшыфроўваецца як 
«Шыкоўны Адпачынак 
На ТЭрыторыi Радзiмы») 

узначаліла Наталля Пяткевіч, 
былая памочніца Аляксандра 
Лукашэнкі.

Кампанія аб’яднала некалькі 
турыстычных аб’ектаў, 
раскіданых па ўсёй краіне. 
Шакуціну і ягоным бізнэс-
партнёрам належаць база 
адпачынку «Рудакова» на Нарачы 
(дарэчы, побач з рэзідэнцыяй 
Тапузідзіса), санаторый 
«Пралеска» пад Мінскам і 
дзіцячы лагер «Даманава» ў 
Маладзечанскім раёне. Гэтыя 
аб’екты знаходзяцца на балансе 
«Амкадора» ўжо даўно.

А вось апошнім часам 
Шакуцін і яго наваполацкі 
кампаньён Мікалай Варабей 
спецыялізуюцца на паляванні 
і рыбалцы. Яны ў роўных 
долях валодаюць кампаніяй 
«Інтэрсэрвіс», якая арандуе 
58,6 тысячы гектара тэрыторыі 
заказніка «Красны Бор» ў 
Верхнядзвінскім і Расонскім 
раёнах.

Ласі, дзікі, казулі — лік жывёлаў 
ідзе на сотні. Агучваліся нават 
планы разводзіць зуброў. 
Знаходжанне ў гэтым раі для 
паляўнічага каштуе дорага. Цэны 
ў мясцовым гатэлі пачынаюцца 
ад $ 200 за ноч.

Асобная крыніца даходаў — 
платная рыбалка. Для гэтых 
мэтаў «Інтэрсэрвіс» арандаваў 
шэсць азёраў непадалёку ад 
мяжы з Расіяй.

Ягор Марціновіч
«Наша нiва»

Плынь турыстаў, якія прыязджаюць на адпачынак 
у Беларусь, змялела праз крызіс у Расіі. Аднак 
патэнцыял «цуду некранутай прыроды» застаецца 
вялікім. Яго спрабуюць выкарыстоўваць 
беларускія мільянеры. Якія праекты яны 
рэалізуюць і колькі плацяць у бюджэт за арэнду 
лясоў і азёр?

на чым зарабляюць беларУскія мільянеры?

Если честно, мне 
сложно понять мотивы 
обоих участников этого 
загадочного действа. Пиар? 
Так ладно бы французского 
гостя сводили в театр и 
познакомили с лучшими 
образцами белорусского 
искусства. Любимый многими 
актер потом прилюдно бы 
восхитился, СМИ радостно 
написали, электорат 
поставил бы галочку в 
списке “уважаемых” друзей 
руководителя. 

Но нет. Депардье зачем-
то тащат (или он сам туда 
тащится) в коровник, где 
восхищается бабами и 
молоком. А на закуску 
получает мастер-класс 
“навыков ручной косьбы” от 
президента. 

Зачем это нужно Депардье 
и главное — зачем это нужно 
А л е к с а н д р у 
Л у к а ш е н к о , 
у которого 
на носу оче-
редные вы-
боры, для 
меня загадка. 
Н е у ж т о 
Депардье в 
к о р о в н и к е 
и с косой — 
это хорошая 
иллюстрация 
д о с т и ж е н и й 
белорусского 
лидера? Или  

в стране, кото-рую сотрясает 
серьезнейший кризис, нет 
сейчас более важных проблем 
чем научить экстравагантного 
актера косьбе? На месте 
министра сельского хозяйства 
я бы, кстати, напряглась… 

Хотя последние сообщения 
с политических полей, все 
больше напоминают какое-
то затянувшееся 1 апреля. 
Вспомнить хотя бы недавний 
прием вице-президента 
Зимбабве по прозвищу 
«Крокодил», с которым 
глава Беларуси собрался 
всесторонне сотрудничать. 

В общем, с чувством юмора 
у властей, похоже, все в 
порядке. Хотелось бы оценить 
и остальные навыки. А то еще 
немножко — и Депардье с 
косой станет приговором для 
белорусской экономики. 

Светлана Метёлкина

Нет, это не шутка. Президент Беларуси приглашает 
известного французского актера, чтобы пого-
ворить о сельском хозяйстве и научить косить 
траву. 

депардье как 
приговор
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АБІТуРЫЕНТ – 2015

Naviny.by подвели 
предварительные итоги поступления 
на бюджет по данным на 15:00 15 
июля. После этого часа информация 
о ходе подачи заявлений не 
обновляется. В 18:00 приемные 
комиссии прекратят выдавать 
документы для подачи на другую 
специальность, но продолжат 
принимать у поступающих, которые 
успели зайти в здание вуза.

Национальные университеты 
план, скорее всего, выполнят

Биологический факультет 
Белорусского государственного 
университета заполнит бюджетные 
места, будут студенты и на платном 
отделении. К 15 часам было 
подано 203 заявления, а набрать 
планируется 156 человек на бюджет 
и 126 на платную форму. Судя по 
тому, как складывается конкурс, 
стать студентом этого факультета 
можно, набрав не менее 245 баллов.

Наберет бюджетников и 
исторический факультет — уже 
подано 124 заявления, а на бюджете 
90 мест. Самые высокие баллы у 
трех абитуриентов — от 371 до 380, 
самые низкие — от 131 до 140. 

Механико-математический фа-
культет, скорее всего, заполнит все 
места — и платные, и бесплатные: 
на 200 бюджетных и 10 платных мест 
претендует 253 абитуриента. Судя по 
всему, непроходными станут баллы 
ниже 160. 

Почти такая же ситуация на 
факультетах прикладной математики 
и информатики, радиофизики и 
компьютерных технологий.

Самые высокие баллы в 
БГУ у абитуриентов, которые 
подали документы на факультет 
международных отношений. 
У четырех баллы выше 391. На 
этом факультете будут заполнены 
бюджетные места, но платные, 
вероятнее всего, не все. Например, 
на специальность «международные 
отношения, международное право» 

есть 24 бюджетных и 124 платных 
места, а заявлений только 64. 

Среди естественнонаучных 
специальностей самые высокие 
баллы у абитуриентов на 
химическом факультете — трое 
набрали выше 391 балла. Столько 
же у одного поступающего на 
факультет прикладной математики. 
Еще один абитуриент, поступающий 
на бюджет, имеет баллы выше 391 на 
факультет журналистики. 

Впечатляют баллы абитуриентов, 
поступающих в Белорусский 
государственный медицинский 
университет. У двух баллы выше 391, 
у 21 — от 381 до 390, у 35 — от 371 
до 380, у 61 — от 361 до 370. Судя по 
динамике подачи документов, будут 
заполнены и бюджетные, и платные 
места. 

В БГУИР заполнены практически 
все бюджетные места, самый 
высокий проходной балл 
сформировался на специальности 
«экономика электронного бизнеса» 
(364) и «программное обеспечение 
информационных технологий» 
(360).

уровень базовой подготовки 
будущих педагогов 
катастрофически падает

Белорусский государственный 
педагогический университет 
вновь принимает на некоторые 
специальности (14 из 28) без 
вступительных испытаний 
абитуриентов, окончивших школу с 
золотой или серебряной медалью, 
а также тех, кто окончил ссузы с 
отличием. 

В 2014 году такой возможностью 
воспользовались и подали 
документы 79 медалистов и 
отличников. Это в четыре раза 
больше, чем в 2013-м ранее. В этом 
году хотят стать педагогами 117 
медалистов, но без экзаменов пока 
только порядка 60. 

Судя по активности абитуриентов, 
бюджетные места будут заполнены, 

но при этом баллы поступающих 
порой удручают. Например, на 
125 бюджетных мест физико-
математического факультета подано 
106 заявлений, из которых у одного 
абитуриент менее 100 баллов, у шести 
— 111-120, у 12 — 121-130. Только 
один абитуриент, поступающий на 
этот факультет, может похвастаться 
приличной суммой баллов — 361-
370. 

На факультет начального 
образования подали документы 172 
человека на 105 бюджетных мест, из 
которых только 35 человек набрали 
более 200 баллов. 

На специальность «логопедия, 
олигофренопедагогика, сурдо-
педагогика, тифлопедагогика» 
высокие баллы (331-340) только 
у одного абитуриента. Еще двое 
поступающих на исторический 
факультет набрали 321-330 баллов.

В регионах стать студентом еще 
проще

Абитуриенты, поступающие в 
региональные вузы, демонстрируют 
очень низкий уровень подготовки. 

Так в Барановичском университете 
на инженерном факультете на 
специальность «информационные 
системы и технологии» подано 
больше заявлений, чем есть 
бюджетных мест (59 против 36). При 
этом, судя по баллам, студентом 

можно стать, набрав 145 баллов, 
а на специальность «экономика 
и организация производства 
(машиностроение)» достаточно 120 
баллов. 

Самые низкие баллы у 
абитуриентов инженерно-
педагогического факультета 
Мозырского государственного 
педагогического университета, 
студентами которого могут стать 
два абитуриента, набравших 71-
80 баллов, пять — 81-90, шесть 
— 91-100, два — 101-110 баллов. 
Здесь на 30 бюджетных мест на 
специальности «профессиональное 
обучение (строительство)» и 
«профессиональное обучение 
(агроинженерия)» подано 18 
заявлений. Так что если придет 
абитуриент с еще меньшими баллами, 
его примут с распростертыми 
объятиями. 

Кроме того, в университете 
остались три места на бюджет на 
«математику и информатику», а 
также одно место на «русский язык 
и литературу». 

В Гродненском государственном 
университете на все факультеты, за 
исключением физико-технического, 
количество поданных заявлений 
больше, чем бюджетных мест. 

Читать полностью: 
http://naviny.by

Последний день приема документов на бюджет — 15 июля — 
показал, что не всем белорусским вузам хватило студентов. 
Университеты вынуждены брать даже тех, кто набирает 
меньше 100 баллов из 400. Особенно низкие проходные баллы 
в региональных вузах.

постУпить на бюджет, набрав 71 балл 

Положение утверждено 
постановлением Совета министров 
№ 585, текст которого опубликован на 
Национальном правовом интернет-
портале, и вступило в силу с 12 июля 
2015 года.

Согласно документу, пособие 
выплатят в случае смерти:

— застрахованных граждан,
— граждан, которые не были 

застрахованы, но в течение не 
менее десяти лет уплачивали взносы 
за государственное социальное 
страхование,

— пенсионеров,
— официально 

зарегистрированных безработных,
— несовершеннолетних 

детей граждан, относящихся к 

вышеперечисленным категориям,
— а также обучающихся — 

студентов дневной формы обучения.
Госпособие на погребение 

будет выплачиваться гражданину, 
который взял на себя огранизацию 
похорон. Исключение составляют 
лица, которые имеют право на 
возмещение расходов на погребение 
в соответствии с обязательным 
страхованием от несчастных случаев 
на производстве и профзаболеваний. 
Выплату пособий будут осуществлять 
местные органы соцзащиты.

Перевод пособия за пределы 
Беларуси производиться не будет, 
кроме некоторых исключений.

Положение определяет также 
порядок выплаты пособия и порядок 

возмещения расходов на погребение 
специализированной организации.

Размер пособия представляет 
собой среднюю заработную плату 
рабочих и служащих в республике за 
позапрошлый месяц относительно 
месяца наступления смерти. В мае 
2015 года эта сумма составила 6,5 
млн. рублей.

«Прям прет забота в лице самого 
с о ц и а л ь н о - о р и е н т и р о в а н н о г о 
государства в Европе»

Данная новость вызвала бурное 
обсуждение в Байнэте. Вот что пишут 
на форуме TUT.BY

«А земельные участки хоть выделят? 
Или тоже нет?»

«Вот чёта мне кажется, что 
умершему всё равно, как и что будет с 
его телом, или чиновники по-другому 
считают?»

«Капец. Теперь к брошенным 
младенцам добавятся выброшенные 
мертвые взрослые. Куда катимся?»

Правительство Беларуси утвердило новое положение о 
порядке выплаты гражданам пособия на погребение и порядке 
возмещения расходов на погребение специализированной 
организации.

не выделят деньги на похороны тУнеядцев
РАшэННЕ САўМІНА

«Прям прет забота в лице самого 
с о ц и а л ь н о - о р и е н т и р о в а н н о г о 
государства в Европе»

«На смертном одре теперь надо 
звать не священника, а соцработника, 
что б успел зарегистрировать 
официально безработным».

«Можно просто складировать 
сабж под зданием парламента, сами 
грабли придумали, вот пускай сами 
этими граблями по лбу и получают».

«Собственно к чему эти полумеры? 
Запретите продавать еду тем кто 
официально не работает, отключите 
свет и воду.Есть только один вопрос: 
а миллионы безработных уже власть 
не пугают?А что как они объединятся 
и начнут безобразничать?»

«И такие вот законно-перлы перед 
выборами)))))Видно этим хотят 
поднять процент голосующих за 
них)))))))))))))))))))»

Марина Светлова 
http://gazetaby.com


